

A LOS JOVENES CHILENOS Y LATINOAMERICANOS EN EL  
EXILIO!

A LAS JUVENTUDES REVOLUCIONARIAS; DEMOCRATICAS Y  
PROGRESISTAS!

---



---

CON EL PUEBLO, CON LAS ARMAS Y LA UNIDAD;  
LA RESISTENCIA POPULAR TRIUNFARA!

Juventud del MIR-Chile  
La Habana, Abril 1983



"El Joven Miguel (19)"

1. En los momentos en que el pueblo chileno extiende y profundiza sus enfrentamientos a la dictadura militar, que oprime nuestra Patria; los jóvenes del MIR en el exterior, nos hemos reunidos en Cuba revolucionaria, con el objetivo de intercambiar y evaluar las diferentes experiencias desarrolladas en el exterior por la Juventud del MIR, como asimismo diseñar y proponer a nuestro Partido los instrumentos organizativos y las líneas de intervención que nos permitan avanzar en la constitución de nuestra fuerza juvenil y en la conformación de un amplio movimiento juvenil antidictatorial, que junto al pueblo y sus organizaciones avancen en el proceso de derrocamiento de la dictadura.
2. Consideramos que en Chile se ha generado una nueva situación política que exige poner en tensión todas las fuerzas de la juventud y el pueblo para aprovechar el espacio abierto por la crisis política en que ha entrado el régimen dictatorial. Esta crisis política originada por el ascenso de las luchas populares a partir de 1978 y por el fracaso del modelo económico que impuso el capital monopólico financiero, pone a la orden del día el impulso de todas las formas de lucha en la movilización activa y ofensiva de los más vastos sectores, para profundizar la crisis del régimen, fortaleciendo la alternativa democrática-revolucionaria, que transforme la crisis actual en crisis revolucionaria, que conduzca al derrocamiento

WWW.CED

to de la dictadura y a la destrucción de la dominación burguesa en nuestro país.

3. Los jóvenes chilenos son uno de los sectores más golpeados por la política dictatorial, por el hambre y la miseria, por la privatización de la salud y la educación, por la cesantía, el desempleo y los bajos salarios, por el aplastamiento de las libertades democráticas, por la negación de las posibilidades de organización y expresión de sus intereses y necesidades. La situación que vive la gran masa juvenil chilena, ha contribuido a incorporar de manera creciente a los jóvenes a la vanguardia de las luchas populares.
4. Los jóvenes chilenos en el exilio, viven en los países capitalistas donde radican los efectos de la discriminación, de la falta de oportunidades laborales, educacionales y culturales; imposibilitados de ejercer derechos políticos, constituyen un sector marginal en dichas sociedades; en donde mantener los vínculos con Chile, y resolver el problema de la identidad, de la pertenencia a un pueblo, se transforma en una cuestión fundamental.
5. Crece así entre los jóvenes exiliados la conciencia de la necesidad de la vuelta a la Patria; crece la preocupación por apoyar directamente la lucha juvenil en Chile; generándose de este modo, tanto por la reactivación del exilio, como por la actual situación política en el país, las condiciones para avanzar en la constitución de un extenso Movimiento Juvenil Antidictatorial en el exilio que aune todas las fuerzas organizadas existentes, que convoque a hacer del exilio un lugar de lucha activa y ofensiva contra la dictadura, un lugar de apoyo permanente al frente, y que haga del derecho a vivir y luchar en la Patria un eje organizador y movilizador de los jóvenes exiliados.
6. En esta lucha los jóvenes chilenos no estamos solos; en primer término es una lucha que se desa-

rrolla en relación directa con el resto del exilio juvenil latinoamericano, en segundo término es una lucha que ha contado permanentemente con el apoyo de los jóvenes progresistas y revolucionarios de los diversos países en que radicamos, especialmente de las organizaciones juveniles de los países socialistas.

7. Elementos comunes que caracterizan la lucha de los jóvenes tanto en Chile como en el exilio, son la solidaridad militante con los pueblos que combaten por la democracia y el socialismo, especialmente con los pueblos centroamericanos; la participación activa en la defensa de la paz mundial, hoy amenazada por la conducta prepotente y agresiva del imperialismo que busca la guerra como mecanismo para lograr salir de su crisis y aplastar el auge revolucionario de los pueblos.
8. Continuar desarrollando y llevar a un nivel superior éste conjunto de tareas, exige de las vanguardias políticas juveniles chilenas de mayores grados de unidad y acción común. Es por ello que proponemos a las Juventudes de la izquierda chilena, a los Frentes Juveniles, a los Comités Internacionales de Solidaridad con la Juventud Chilena, a todos los jóvenes exiliados; convertir este próximo 11 de Septiembre, el 10.º aniversario de la Resistencia Juvenil, en combativas jornadas de unidad y lucha que levanten el Pliego del Exilio Juvenil que gestado desde las bases resume el conjunto de reivindicaciones de los jóvenes, que incorpore el derecho a vivir en la Patria como el derecho más elemental y legítimo de los jóvenes chilenos, que ligue el exilio a la lucha de los jóvenes en Chile.
9. En el curso de nuestra Conferencia hemos analizado la actual situación centroamericana y como forma concreta de manifestar nuestra solidaridad y apoyo a esos pueblos hermanos en lucha, y de expresar nuestro repudio a la agresión e intervención imperialista, convocamos a todos los jóvenes chilenos y latinoamericanos en el exilio a desarrollar el próximo 19 de Julio en todos los

países jornadas de denuncia, movilización y lucha en su apoyo.

Al mismo tiempo hacemos un llamado a redoblar esfuerzos por obtener la libertad del dirigente revolucionario uruguayo Raul Sendic.

10. El haber desarrollado nuestra Conferencia en La Habana, es una más de las múltiples expresiones de solidaridad e internacionalismo que caracteriza a Cuba revolucionaria y su pueblo al mismo tiempo que expresa el reconocimiento de nuestro Partido y su Juventud al papel de vanguardia de Cuba, y el ejemplo que constituye para las nuevas generaciones de revolucionarios.

11. Queremos expresar a nuestro Partido, el profundo reconocimiento de su Juventud, por el decisivo aporte que su accionar consecuente ha entregado al remontamiento de las luchas populares, a la organización de la Resistencia, a la constitución de la alternative democrática, popular y revolucionaria, al inicio y desarrollo de la Guerra Popular Revolucionaria contra el poder dictatorial, a la lucha cotidiana contra el hambre y la opresión, a su lucha ineludible por construir la Patria socialista.

ADELANTE CON TODAS LAS FUERZAS DE LA HISTORIA!  
CON EL PUEBLO, LAS ARMAS Y LA UNIDAD;  
LA RESISTENCIA POPULAR TRIUNFARA!

Juventud del MIR-Chile  
La Habana, Abril 1983

DEMA.ORG